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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  19 GENNAIO 2009  

Il giorno  19 Gennaio 2009, alle ore  10.20, nell'Aula Magna  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà 

di Farmacia dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 15  professori ordinari  su 17  aventi diritto 

n. 26  professori associati  su 29  aventi diritto  

n. 33 ricercatori  su 39 aventi diritto 

n. -- rappresentanti degli studenti  

n. 2 rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo X     
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X (dalle ore 11,30) 
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila X   
9) DI NUNNO Leonardo  X   
10) FLORIO Saverio X  
11) FRANCHINI Carlo X  
12) MARESCA Luciana X   
13) NATILE Giovanni X  
14) PALMIERI Ferdinando  X  
15) PERRONE Roberto X 
16) STIPANI Italo X  
17) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A 
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1) BELLOTTI Roberto X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio  X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo X  
15) GALLUCCI Enrico   X    
16) IACOBAZZI Vito X   
17) LATROFA Andrea X    
18) LENTINI Giovanni X 
19) LEOPOLDO Marcello X 
20) LOGRANO Marcello X  
21) LOIODICE Fulvio X 
22) LUISI Renzo X 
23) OTTOLINO Sabino X   
24) PACIFICO Concetta X   
25) PREZIOSO Girolamo X   
26) SCALERA Vito X 
27) SCILIMATI Antonio  X 
28) TRICARICO Domenico X 
29) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) AGRIMI Gennaro X 
2) ARGENTIERI Maria Pia X 
3) ARMENISE Domenico  X   
4) ARNESANO Fabio X 
5) CALVELLO Rosa X 
6) CARBONARA Giuseppe   X  
7) CAROCCI Alessia X 
8) CATALANO Alessia X 
9) CATTO Marco X 
10) CELLUCCI Carla   X   
11) CIANCIARULO Rosalba X 
12) CUTRIGNELLI Annalisa X 
13)  DE BELLIS Michela X  
14) DE CANDIA Modesto X 
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15) DE GENNARO Leonardo X 
16) DENORA Nunzio X  
17) DE PALMA Annalisa X 
18) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
19) INTINI Francesco P. X 
20) LACIVITA Enza X 
21) LAGHEZZA Antonio X 
22) LAQUINTANA Valentino X 
23) LEONETTI Francesco   X  
24) LIANTONIO Antonella X 
25) LOPEDOTA Angela A. X 
26) MALLAMACI Rosanna X 
27) MANDRACCHIA Delia X   
28) MARGIOTTA Nicola X 
29) MELE Antonietta X 
30) NICOLOTTI Orazio X 
31) PALLUOTTO Fausta X 
32) PERNA Filippo Maria X 
33) PERRONE Maria Grazia  X  
34) PIERNO Sabata X  
35) ROSATO Antonio X 
36) TODISCO Simona X  
37) TRAPANI Adriana X 
38) VITALE Paola  X 
39) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
I decreti di nomina dei nuovi rappresentanti non sono pervenuti. 
 
 
 
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo X   
2) GIANNULLO Nicola X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Avato Pinarosa. 
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E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in 

qualità di responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il 

compito di assistenza alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, 

come previsto dall'art. 63, comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza 

e dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione del verbale della seduta del 19/11/2008 

2) Comunicazioni della Presidenza (la documentazione è disponibile per la 

consultazione presso la Segreteria) 

3) Presa di servizio di ricercatori  SSD CHIM/08 

4) Ricognizione di insegnamenti vacanti del 2° semestre A.A. 2008-09 

5) Interventi tecnici urgenti sugli apparati multimediali nelle aule didattiche 

6) Ammissione alla Facoltà di studenti extracomunitari 

7) Attivazione delle convenzioni per i tirocini  

8) Proposta di contratti per il conseguimento delle abilità e conoscenze 

informatiche e linguistiche 

9) Atto d’indirizzo sull’offerta formativa della Facoltà per l’A.A. 2009-2010 

10) Proposta di istituzione di  masters di 2° livello (audizione del dr. Laforgia 

della ITEL per il master in Radiofarmacia) 

11) Varie ed eventuali 

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, 

altri se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale 

ai fini della validità della riunione. 
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1) APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL 19/11/2008 

 

Il Preside comunica che il verbale relativo alla seduta del  19/11/2008 è stato 

inviato per posta elettronica ai componenti del Consiglio; chiede se vi siano 

rilievi  o correzioni da apportare.   

Non essendo stati segnalati rilievi o correzioni, il verbale viene posto in 

votazione e viene approvato all’unanimità. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

 

1) Collocamento a riposo di docenti: dr.ssa Giovine Maria dal 11/1/2009;  Cianciarulo 

Rosalba dal 1/4/2009;  prof. Gallucci Enrico dal 1/3/2009. 

2)  Richiesta del dr. Fracchiolla Giuseppe di ritiro della rinuncia all’incarico di Analisi 

dei medicinali I (corso O-Z) del CdL in Farmacia (13/1/2009). 

3) Regolamento per la concessione di nulla osta allo svolgimento di insegnamenti 

fuori sede deliberato dal S.A. nella seduta del 25/11/2008. 

4) Criteri e modalità per il conferimento da parte degli Atenei di incarichi di 

insegnamento gratuti e retribuiti (DM 8/7/2008). 

5) Istituzione e attivazione delle Scuole di Specializzazione di area sanitaria – DD.MM. 

del 1/8/2005 e 29/3/2006 (Dipartimento studenti, innovazioni didattiche, 

8/1/2009). 
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6) Attuazione D.D. 10/6/2008 n. 61 (Requisiti di trasparenza e Offerta formativa) 

((Dipartimento studenti, innovazioni didattiche 9/12/2008). 

7) Incontri con i docenti degli SSD presenti in Facoltà per il coordinamento dei 

programmi d’esame. 

8) Convenzione tra l’Università di Bari e l’Università della Terza età per il 

riconoscimento, in termini di CFU formativi universitari, dei progetti del servizio 

civile nazionale (Dipartimento per la ricerca, la didattica e relazioni esterne, 

30/12/2008). 

9) Convenzione tra l’Università di Bari e la Provincia di Taranto per lo svolgimento di 

tirocini nell’ambito del progetto FIXO ((Dipartimento per la ricerca, la didattica e 

relazioni esterne, 21/11/2008). 

10) Servizio di raccolta trasporto e smaltimento di rifiuti speciali prodotti nelle strutture 

universitarie (D.A.G. Area Sicurezza del Lavoro, 26/11/2008). 

11) Comitato Nazionale per la Bioetica – Richiesta informazioni su obiezione di 

coscienza alla sperimentazione animale,  22/12/2008. 

12) Richiesta di fornitura arredi per esigenze didattiche di emergenza della Facoltà di 

Farmacia (Segreteria di Presidenza Facoltà di Farmacia, 9/1/2009). 

13) Variazione di orario di servizio del Sig. Ficarella Domenico per assisstenza presso le 

aule didattiche. 

14) Variazione di orario di servizio e di mansioni della Sig.ra Bianco Francesca, 

trasferita da gennaio 2009 presso la sala  distribuzione libri della biblioteca di 
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Facoltà. Alla Sig.ra Bianco, e ad essa esclusivamente, è affidato anche il compito di 

distribuzione e raccolta dei verbali d’esame.  

15) Gli esami di profitto devono essere svolti esclusivamente nelle aule per la 

didattica e/o nei locali dei due Dipartimenti afferenti alla Facoltà. 

16) Iniziativa del Preside relativa all’organizzazione di una giornata d’incontro tra 

Facoltà-Territorio-Autorità Regionali-Confindustria. 

17) Problematiche della Facoltà da portare nella Conferenza dei Presidi del 29/1/2009 

(relazione sulle linee programmatiche della Facoltà). 

18) Iniziativa per il Polo decentrato a Brindisi: sottoscrizione dell’atto aggiuntivo di 

accordo. 

19)  Il Preside comunica di aver incaricato il personale della Biblioteca di raccogliere i 

dati relativi ai lavori scientifici pubblicati nell’anno 2008 dai docenti della Facoltà di 

Farmacia per la stampa dell’Annuario della Facoltà. 

20)  Il Preside riferisce che il Rettore, con nota del 17/12/2008, ha invitato  i gestori dei 

distributori automatici installati nella zona antistante le aule della Facoltà di 

Farmacia  a  procedere alla loro rimozione con effetto immediato ma finora la 

diffida è stata disattesa. 

 

3) PRESA DI SERVIZIO DI RICERCATORI  SSD CHIM/08 

 

ABATE Carmen 
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In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I – Reclutamento dei 

ricercatori universitari prot. n. 109058  del  18/12/2008, il Preside comunica che, 

a seguito del D.R. n. 14583 del  17/12/2008 con il quale sono stati approvati gli 

atti della valutazione comparativa per la copertura di n. 3 posti di ricercatore 

universitario presso la Facoltà di Farmacia dell' Università di Bari per il settore 

scientifico-disciplinare CHIM/08 Chimica Farmaceutica, indetta con D.R. n. 

3021 del 28/2/2008  e pubblicata nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV 

serie speciale "Concorsi ed Esami" n. 19  del 7/3/2008, la dott.ssa  ABATE 

Carmen   è stata dichiarata vincitrice  della valutazione stessa. 

 Il Consiglio di Facoltà, 

- preso atto del D.R. n. 14583 del  17/12/2008, 

- verificata la grave carenza di organico di personale docente della Facoltà che 

crea notevoli problemi all’espletamento dell’attività didattica prevista 

dall’offerta formativa (carenza ampiamente documentata dalla delibera del 

Consiglio di Facoltà del 19/11/2008), 

- considerata la precedente richiesta del Preside della Facoltà di Farmacia prot. 

P/387 del 22/12/2008 con la quale veniva richiesta la presa di servizio 

immediata delle dr.sse Abate Carmen, Cavalluzzi Maria Maddalena, Stefanachi 

Angela, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalià previste 

all'unanimità degli aventi diritto  
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chiama la dott.ssa  ABATE Carmen  a ricoprire uno dei tre posti di ricercatore 

universitario, bandito per il gruppo CHIM/08 Chimica farmaceutica, 

richiedendone la presa di servizio  immediata. 

CAVALLUZZI Maria Maddalena 

In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I – Reclutamento dei 

ricercatori universitari prot. n. 109058  del  18/12/2008, il Preside comunica che, 

a seguito del D.R. n. 14583 del  17/12/2008 con il quale sono stati approvati gli 

atti della valutazione comparativa per la copertura di n. 3 posti di ricercatore 

universitario presso la Facoltà di Farmacia dell' Università di Bari per il settore 

scientifico-disciplinare CHIM/08 Chimica Farmaceutica, indetta con D.R. n. 

3021 del 28/2/2008  e pubblicata nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV 

serie speciale "Concorsi ed Esami" n. 19  del 7/3/2008, la dott.ssa  

CAVALLUZZI Maria Maddalena   è stata dichiarata vincitrice  della 

valutazione stessa. 

 Il Consiglio di Facoltà, 

- preso atto del D.R. n. 14583 del  17/12/2008, 

- verificata la grave carenza di organico di personale docente della Facoltà che 

crea notevoli problemi all’espletamento dell’attività didattica prevista 

dall’offerta formativa (carenza ampiamente documentata dalla delibera del 

Consiglio di Facoltà del 19/11/2008), 

- considerata la precedente richiesta del Preside della Facoltà di Farmacia prot. 

P/387 del 22/12/2008 con la quale veniva richiesta la presa di servizio 
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immediata delle dr.sse Abate Carmen, Cavalluzzi Maria Maddalena, Stefanachi 

Angela, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalià previste 

all'unanimità degli aventi diritto  

chiama la dott.ssa CAVALLUZZI Maria Maddalena a ricoprire uno dei tre posti 

di ricercatore universitario, bandito per il gruppo CHIM/08 Chimica 

farmaceutica, richiedendone  la presa di servizio immediata. 

STEFANACHI Angela 

In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I – Reclutamento dei 

ricercatori universitari prot. n. 109058  del  18/12/2008, il Preside comunica che, 

a seguito del D.R. n. 14583 del  17/12/2008 con il quale sono stati approvati gli 

atti della valutazione comparativa per la copertura di n. 3 posti di ricercatore 

universitario presso la Facoltà di Farmacia dell' Università di Bari per il settore 

scientifico-disciplinare CHIM/08 Chimica Farmaceutica, indetta con D.R. n. 

3021 del 28/2/2008  e pubblicata nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV 

serie speciale "Concorsi ed Esami" n. 19  del 7/3/2008, la dott.ssa  

STEFANACHI Angela è stata dichiarata vincitrice  della valutazione stessa. 

 Il Consiglio di Facoltà, 

- preso atto del D.R. n. 14583 del  17/12/2008, 

- verificata la grave carenza di organico di personale docente della Facoltà che 

crea notevoli problemi all’espletamento dell’attività didattica prevista 
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dall’offerta formativa (carenza ampiamente documentata dalla delibera del 

Consiglio di Facoltà del 19/11/2008), 

- considerata la precedente richiesta del Preside della Facoltà di Farmacia prot. 

P/387 del 22/12/2008 con la quale veniva richiesta la presa di servizio 

immediata delle dr.sse Abate Carmen, Cavalluzzi Maria Maddalena, Stefanachi 

Angela, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalià previste 

all'unanimità degli aventi diritto  

chiama la dott.ssa STEFANACHI Angela a ricoprire uno dei tre posti di 

ricercatore universitario, bandito per il gruppo CHIM/08 Chimica 

farmaceutica, richiedendone la presa di servizio immediata. 

 

4) RICOGNIZIONE DI INSEGNAMENTI VACANTI DEL 2° SEMESTRE A.A. 2008-09  

 

Il Preside comunica che anche per il II semestre dell’A.A. 2008-09 sarà 

necessario reperire per alcuni insegnamenti competenze didattiche al di fuori  

della  Facoltà,  utilizzando  supplenze e/o  contratti.  

Rispetto alla programmazione didattica deliberata dal Consiglio di Facoltà nella 

seduta dell’ 11/7/2008 per l’A.A. in corso,  si sono presentati, all’approssimarsi 

del II semestre, due nuove esigenze: lo sdoppiamento dei corsi del I anno del 

CdL in Informazione Scientifica sul Farmaco a causa del numero elevato di 
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immatricolazioni  (tale sdoppiamento è stato già realizzato per i corsi del I 

semestre) ed il collocamento a riposo, a far tempo dall’ 1/3/2009, del prof. 

Gallucci Enrico, al quale il Consiglio nella seduta sopra citata aveva attribuito 

come compito didattico i corsi A-H e I-Z di Fisiologia generale per il CdL in 

Farmacia.  

Di conseguenza, gli insegnamenti che risultano privi di copertura nel II 

semestre dell’A.A. 2008-09 sono quelli sotto indicati, distinti per corso di laurea: 

Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia   

Anatomia umana (A-H) 

Anatomia umana (I-Z) 

Fisiologia generale (A-H) 

Fisiologia generale (I-Z) 

 

Corso di Laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche   

Patologia generale e terminologia medica  (modulo)  dell’insegnamento ufficiale 

di Anatomia umana, Patologia generale e terminologia medica 

    

Corso di Laurea triennale in Informazione Scientifica Sul Farmaco      

Anatomia umana (N-Z)    

 

Corso di Laurea triennale in Tecniche Erboristiche   
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Agrotecniche delle colture officinali e tecnologie di trasformazione ed 

utilizzazione  delle specie officinali   

 

Il  Consiglio di Facoltà prende atto e dà mandato al Preside di procedere prima 

dell’apertura delle vacanze ad una ulteriore verifica dei compiti didattici dei 

docenti e quindi alla pubblicazione dei bandi di vacanza per la copertura degli 

insegnamenti sopra indicati attraverso supplenza interna, esterna o  contratti di 

diritto privato. 

 

5) INTERVENTI TECNICI URGENTI SUGLI APPARATI MULTIMEDIALI NELLE AULE 

DIDATTICHE 

 

Il Preside riferisce che da parte di studenti e docenti provengono da tempo 

numerose segnalazioni di inefficienza delle apparecchiature informatiche e di 

videoproiezione  (computer, videoproiettori, lavagne luminose, ecc.) situate 

nelle  aule didattiche. Esse difatti, ormai obsolete e vetuste,  necessitano di 

essere rinnovate per rendere efficace e produttiva la didattica impartita nelle 

aule della Facoltà.  

Da informazioni assunte presso gli uffici competenti dell’Amministrazione 

universitaria, il Preside è venuto a conoscenza che è possibile fare richiesta di 

finanziamento per apparati multimediali per la didattica sui fondi della legge 
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390 a condizione che ci sia, da parte della Facoltà richiedente, il 

cofinanziamento del 50%. 

 Aggiunge che la quota relativa al  cofinanziamento della Facoltà potrà essere 

prelevata dai fondi del miglioramento della didattica a disposizione della 

Facoltà e sottolinea che tali interventi di ammodernamento delle attrezzature 

informatiche e degli apparati audiovisivi dovrebbero essere effettuati nel 

periodo di interruzione della didattica tra i due semestri, se il Consiglio esprime 

nella seduta odierna parere favorevole. 

Segue quindi un elenco delle attrezzature informatiche ed un elenco degli 

apparati audiovisivi, da interfacciare tra loro, ritenuti necessari per un buon 

funzionamento delle aule didattiche. Nei due elenchi distinti (acclusi al 

presente verbale) viene riportata la descrizione delle caratteristiche tecniche e 

l’ammontare della spesa analitica e complessiva preventivata che risulta essere:  

 euro   23.420,00     (IVA esclusa) per le attrezzature informatiche; 

 euro 24.870,00       (IVA esclusa) per gli apparati audiovisivi. 

Il Preside invita i presenti ad intervenire. 

Seguono numerosi interventi  dai quali emerge la necessità impellente di 

rinnovare le attrezzature informatiche e gli apparati audiovisivi nelle aule 

didattiche, la raccomandazione di uniformare tutta l’attrezzatura per un buon 

funzionamento dell’attività didattica e di evitare gli sprechi, di attrezzare in 

modo ugualmente adeguato tutte le aule didattiche.  

Dopo ampio dibattito, il Consiglio di Facoltà delibera, all’unanimità,  
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di provvedere per tali interventi in maniera urgente prima della ripresa 

dell’attività didattica nelle aule del secondo semestre il cui inizio è 

programmato per il 2 marzo 2009, ed in particolare: 

a) di coinvolgere  tutte le aule didattiche nel processo di ammodernamento 

delle attrezzature informatiche e degli apparati audiovisivi, così come da 

elenchi  allegati al presente verbale; 

 b) di richiedere, sui fondi della legge 390, all’Amministrazione Centrale un 

cofinanziamento del 50% della spesa che verrà realmente effettuata per le 

attrezzature informatiche, da interfacciare con gli apparati audiovisivi di cui in 

c), e che comunque rientra nel preventivo allegato;  

c) di richiedere, sui fondi della legge 390, all’Amministrazione Centrale un 

cofinanziamento del 50% della spesa che verrà realmente effettuata  per gli 

apparati audiovisivi, da interfacciare con le attrezzature informatiche di cui in 

b), e che comunque rientra nel preventivo allegato; 

d) di far gravare sui  fondi del miglioramento della didattica, già disponibili per 

la  Facoltà di Farmacia, il restante 50% della spesa realmente effettuata per 

ciascuno dei due interventi,  tenuto conto che la  spesa preventivata ammonta a               

23.420,00   euro (IVA esclusa) per le attrezzature informatiche;    

24.870,00    euro (IVA esclusa) per gli apparati audiovisivi.  

 

6) AMMISSIONE ALLA FACOLTÀ DI STUDENTI EXTRACOMUNITARI 
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Il  Preside sottopone al Consiglio le domande di immatricolazione di studenti 

extracomunitari, per i quali la vigente normativa prevede l'approvazione del 

Consiglio di Classe di corsi di studio, seguita da quella del Consiglio di  Facoltà e 

dalla ratifica finale da parte del Senato Accademico.  

GURBAN  Fatma    -   Cittadina Israeliana  in possesso del Diploma di Maturità 

denominato “Bagrut”  conseguito durante l’anno  2007  presso la Scuola 

legalmente riconosciuta “Liceo Jisser El Zarka” di Gerusalemme  ad ordinamento 

scolastico Israeliano e rilasciato dal Ministero di Educazione e Cultura Israeliano 

il 03/01/2008, viene ammessa, per l’anno Accademico 2008/09, al primo anno 

del Corso di Laurea Magistrale  a ciclo unico in Farmacia (D.M. 270/2004). 

La studentessa  GURBAN  Fatma ha superato, inoltre, l’esame Psicometrico in 

data 09/12/2007. 

Il Consiglio di Classe  approva.   

Il Consiglio di Facoltà, preso atto delle richieste presentate e della delibera del 

Consiglio di Classe di corsi di studio LM-13 del 18/12/2008, non rilevando 

motivazioni diverse, esprime all’unanimità parere favorevole.  

PELEGRIN ROSABAL  Iliana  -  Cittadina Cubana in possesso del Diploma di 

Maturità denominato “Bachiller” conseguito il 10 Luglio 1997 presso l’istituzione 

statale “IPUEC Arides Estévez Sànchez” di Guines, provincia de La Habana ad 

ordinamento scolastico della Repubblica di Cuba  e rilasciato dal Ministero 

dell’Educazione della Repubblica di Cuba il 11/06/2008, viene ammessa per 
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l’anno accademico 2008/09, al primo anno del Corso di Laurea in Informazione 

Scientifica sul Farmaco (DM 270/2004). 

Il Consiglio di Facoltà, preso atto della richiesta presentata e della delibera del 

Consiglio di Classe di corsi di studio L-29 del 17/12/2008, non rilevando 

motivazioni diverse, esprime all’unanimità parere favorevole.  

 

7) ATTIVAZIONE DELLE CONVENZIONI PER I TIROCINI  

 

7a) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l' Azienda 

“NYCOMED S.P.A. “ con sede legale in Milano per i tirocini degli studenti del 

Corso di Laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, un numero di studenti, su 

proposta del soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai sensi dell’art. 

2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142, per un totale di 20 (venti) giornate di 

formazione ed orientamento all’attività di informazione scientifica; ad 

organizzare, per i suddetti soggetti tirocinanti, un numero massimo di 4 eventi 

formativi. 

La scadenza della presente convenzione è prevista al termine delle 20 giornate di 

formazione ed orientamento e degli eventi formativi richiamati all’art. 1 e 

comunque entro il mese di dicembre 2009. 
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Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

7b) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l' Azienda 

“TROFOMED s.r.l.” (Integratori alimentari e dermocosmetici) con sede legale in 

Cassano delle Murge (BA), per i tirocini degli studenti del Corso di Laurea in 

Informazione Scientifica sul Farmaco 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, un numero di studenti, su 

proposta del soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai sensi dell’art. 

2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni uno e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

7c) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e la 

FARMACIA “DE NITTIS” s.n.c. con sede legale in Torremaggiore (FG), per i 

tirocini degli studenti del Corso di Laurea in Tecniche Erboristiche 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, un numero di studenti, su 
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proposta del soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai sensi dell’art. 

2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni uno e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

7d) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

“ABOCA SPA SOCIETà AGRICOLA” con sede legale in LOC ABOCA 20, 52037 

SANSEPOLCRO (AREZZO), per il tirocinio-stage dei laureati del Corso di 

Laurea in Tecniche Erboristiche 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio-stage,  numero 1 laureato, su 

proposta del soggetto promotore, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 

142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni uno e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

 

8) PROPOSTA DI CONTRATTI PER IL CONSEGUIMENTO DELLE ABILITÀ E CONOSCENZE 

INFORMATICHE E LINGUISTICHE 
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Il Preside  riferisce di essere venuto a conoscenza che nell’Università di Bari le 

Facoltà che, al pari della Facoltà di Farmacia, non hanno insegnamenti di lingua o 

di informatica in statuto e di conseguenza non possono bandirne le supplenze 

utilizzano, per il conseguimento delle abilità e conoscenze informatiche e 

linguistiche, contratti di diritto privato con giovani esperti per offrire un 

supporto nell’apprendimento agli studenti.  

Il Preside invita quindi il Consiglio ad esprimersi sulla eventualità o meno di 

utilizzare  contratti di diritto privato per lavoro di tutoraggio a sostegno degli 

studenti per l’apprendimento di abilità e conoscenze linguistiche ed 

informatiche.   

Seguono vari interventi (Carotti, Avato, Maresca, Cianciarulo, Carta) dai quali 

emerge  

a) la necessità di stabilire norme uniformi per le Facoltà che non hanno tali 

insegnamenti in Statuto;  

b) la necessità di reclutare personale qualificato per l’azione di tutoraggio per 

l’apprendimento delle abilità e delle conoscenze linguistiche ed informatiche;  

c) la proposta di reperire spazi temporali dedicati a queste attività. 

Il Preside, dopo aver rilevato che è desiderio di tutti i Componenti  organizzare 

per il futuro qualcosa di diverso rispetto a quanto offerto attualmente, suggerisce 

di approfondire la discussione su tale argomento in una delle prossime sedute di 

Consiglio.   
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9) ATTO D’INDIRIZZO SULL’OFFERTA FORMATIVA DELLA FACOLTÀ PER L’A.A. 2009-

2010 

 

Il Preside, dopo aver ricordato che l’attuale offerta formativa della Facoltà si 

estrinseca in 1 canale a numero programmato per il CdL in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche, 2 canali a numero programmato per il CdL in 

Farmacia, N° aperto per le  lauree triennali in Tecniche Erboristiche ed 

Informazione Scientifica sul Farmaco, sottolinea  che nel corrente anno 

accademico risultano immatricolati, con iscrizione consolidata, 460 studenti al  

corso di laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco. Aggiunge che un 

numero così elevato di immatricolazioni, mai registrato negli anni passati (il 

massimo era stato di 150 circa nell’anno accademico 2007-08 con libero accesso  

delle immatricolazioni ai corsi di laurea della Facoltà di Farmacia), ha causato 

gravi disagi all’espletamento dell’attività didattica in aula e impone ora un 

momento di riflessione da parte di tutti  i Componenti del Consiglio. 

Il Preside, in considerazione di  quanto sopra riportato, espone al Consiglio le 

seguenti riflessioni: 

a) l’offerta formativa per l’A.A. 2009-10 dovrà prevedere sicuramente il 

numero programmato per tutti  i corsi di laurea della Facoltà e 

precisamente: 100 immatricolati al CdL in Chimica e Tecnologia 
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Farmaceutiche, 200 al CdL in Farmacia, 150 al CdL in Informazione 

Scientifica sul Farmaco e 150 al CdL in Tecniche Erboristiche;  

b) la crisi economica globale, che ha investito anche le aziende farmaceutiche e 

in particolare il settore dell’informazione scientifica, fa temere seriamente 

per gli sbocchi professionali dei futuri laureati in Informazione Scientifica 

sul Farmaco; di conseguenza l’incremento del  numero già così elevato di 

immatricolati nel CdL in discussione (460 nel corrente anno accademico) 

con  altri futuri iscritti sarebbe un’ operazione senza alcuna prospettiva 

occupazionale. Inoltre a livello nazionale, in un’indagine fatta dalla 

Conferenza dei Presidi delle Facoltà di Farmacia è ermerso che sono stati 

chiusi ben 32 corsi di laurea triennali tra i quali molti in Informazione 

Scientifica sul Farmaco; la  Facoltà di Farmacia di Bari, invece, è unica in 

tutta Italia ad evere 460 iscritti al CdL in Informazione Scientifica sul 

Farmaco, seguita dalla sede universitaria di Cosenza con 154 iscritti al 

medesimo CdL. 

Sulla base di queste considerazioni, il Preside propone di disattivare 

temporaneamente il CdL in Informazione Scientifica sul Farmaco e, utilizzando 

i docenti ivi impegnati, aprire il terzo canale di Farmacia a numero 

programmato, previa verifica dell’attuabilità delle suddette proposte da parte 

degli Organi Competenti.  Nel frattempo si può ipotizzare un percorso 

formativo a Y nell’ambito delle lauree triennali in cui far riemergere le 

competenze in Informazione Scientifica sul Farmaco.   
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Il Preside riferisce altresì che il prof. Tanucci, delegato del Rettore per la 

Didattica, ha assunto l’impegno di informarsi presso il CUN se vi è la possibilità 

di attivare il 3° canale del CdL in Farmacia a numero programmato sin dal 

prossimo anno accademico;  fa anche presente che il terzo canale del CdL in 

Farmacia potrebbe essere successivamente trasferito a Brindisi quando si 

realizzeranno le condizioni per  una sede decentrata della Facoltà di Farmacia.  

Il Preside invita i presenti ad intervenire. 

La prof.ssa Conte condivide le perplessità del Preside circa la difficoltà degli 

sbocchi occupazionali dei laureati in Informazione Scientifica sul Farmaco e 

dichiara di essere favorevole alla chiusura temporanea di tale CdL e  

all’attivazione del 3° canale di Farmacia.  

Il prof. Natile condivide la linea del Preside ma osserva che, qualora i laureati in 

Informazione Scientifica sul Farmaco non abbiano la possibilità di continuare il 

percorso formativo conseguendo la laurea in Farmacia, si ritroverebbero con un 

titolo di studio poco spendibile;  dichiara di essere favorevole  alla 

programmazione degli accessi per i corsi di laurea della Facoltà e alla chiusura 

del CdL in Informazione Scientifica sul Farmaco solo se gli Organi Competenti 

concedono l’attivazione del 3° canale di Farmacia. 

 Il prof. Florio sottolinea che se il mondo del lavoro nel settore farmaceutico è in 

crisi, la carenza di sbocchi occupazionali vedrebbe coinvolti non solo i laureati 

in Informazione Scientifica sul Farmaco ma anche i laureati in Farmacia e 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche; propone inoltre di ipotizzare indirizzi 
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diversi per ognuno dei tre canali se il Consiglio di Facoltà deciderà di aprire un 

terzo canale di Farmacia.  

Il prof. Carotti aggiunge che la crisi dell’industria farmaceutica ha avuto ampia 

divulgazione sulla stampa e ritiene che la Facoltà dovrebbe valutare in maniera 

oggettiva la difficoltà di inserimento nel mondo del lavoro e ampliare gli 

sbocchi lavorativi con master o altri corsi di laurea  più innovativi.  

La prof.ssa Avato, Presidente di classe dei corsi di studio 24 ed  L-29, pur 

riconoscendo le difficoltà connesse con la carenza di sbocchi occupazionali per i 

laureati in ISF, manifesta la sua perplessità sulla proposta di disattivazione del 

CdL in Informazione Scientifica sul Farmaco e dichiara che si asterrà dal votare. 

Riferisce che dagli incontri con i Presidenti dei corsi di laurea in Informazione 

Scientifica sul Farmaco è emerso che nel mondo del lavoro non vi è in generale 

interesse per la figura professionale dell’informatore a prescindere dal corso di 

laurea di provenienza. Ritiene inoltre che se l’attenzione della Facoltà è rivolta 

verso un percorso didattico a Y bisogna cercare di realizzarlo quanto prima; 

condivide col prof. Natile l’ipotesi del mantenimento del CdL in Informazione 

Scientifica sul Farmaco qualora non si possa attivare il 3° canale di Farmacia. 

Il prof. Natile riprende la parola per ribadire che una volta disattivato il CdL in 

Informazione Scientifica sul Farmaco si potranno stabilire con maggior 

ponderatezza le convalide per gli studenti già iscritti.  Ritiene inoltre che 

l’Amministrazione universitaria debba prodigarsi affinchè l’esame di 

ammissione ai corsi di laurea a numero programmato venga  svolto ai primi di 
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settembre  ed  il risultato reso noto nel più breve tempo possibile  per  garantire 

un inizio regolare anche dei corsi di lezione del I anno.   

Dopo ampio dibattito,  il Consiglio di Facoltà, con l’astensione della prof.ssa 

Avato,  propone, per l’offerta formativa 2009-10, la temporanea disattivazione  

del CdL in Informazione Scientifica sul Farmaco e l’istituzione di un nuovo 

corso quinquennale a ciclo unico, a numero programmato, quale terzo canale 

del Corso di laurea in Farmacia, previa verifica dell’attuabilità delle suddette 

proposte da parte degli Organi Competenti. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, nel far presente l’esigenza di avviare per 

tempo l’iter relativo allo svolgimento delle prove di accesso per l’ammissione ai 

corsi di studio a numero programmato, chiede che i risultati di dette prove 

vengano resi noti all’inizio del mese di settembre. A tale scopo il Consiglio 

suggerisce all’Amministrazione universitaria di prevedere anche l’utilizzo di 

sistemi informatici con risultato in aula  perché la Facoltà  possa  garantire per il 

prossimo anno accademico  un inizio regolare di tutti i corsi di lezione del I 

anno.   

 

10) PROPOSTA DI ISTITUZIONE DI MASTERS DI 2° LIVELLO (AUDIZIONE DEL DR. 

LAFORGIA DELLA  ITEL PER IL MASTER IN RADIOFARMACIA) 

 

Il Preside fa presente che la Facoltà di Farmacia è l’unica nell’Università di Bari 

a  non aver istituito master. Riferisce che i gruppi di ricerca guidati dai proff. 
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Trapani e Perrone, operanti presso il Dipartimento Farmaco-Chimico,  hanno 

avviato dal 2007 collaborazioni con l’Azienda “ITEL TELECOMUNICAZIONI”, 

impegnata nella realizzazione di una officina radiofarmaceutica a Ruvo di 

Puglia e che il prof. Perrone è referente scientifico del Dipartimento Farmaco 

chimico nell’ambito di una Convenzione stipulata tra l’Università di Bari e la 

ITEL TELECOMUNICAZIONI. L’azienda in questione ha inoltrato al Preside, 

in data 13/1/2009,  una lettera di richiesta di istitituzione di un master di II 

livello in Radiofarmacia; di detta lettera il Preside dà integrale lettura.   

Dopo aver rilevato che master in radiofarmacia risultano già istituiti presso 

altre sedi della Facoltà di Farmacia (Napoli, Palermo, ecc.), il Preside riferisce di 

aver preparato una proposta di istituzione di master dal momento che alcuni 

docenti della Facoltà, docenti proponenti, hanno rappresentato tale esigenza.  

Ritenendo utile per i Componenti della Facoltà ascoltare un rappresentante 

dell’azienda sopra citata, il Preside chiede al Consiglio di poter introdurre nella 

presente seduta il dr. Laforgia.  

Il Consiglio esprime parere favorevole. 

Il dr. Laforgia illustra le attività e gli obiettivi aziendali nonché le esigenze del 

territorio  con particolare riferimento al settore radiofarmaci. 

Seguono numerosi interventi per chiarimenti di tipo tecnico;  il dr. Laforgia 

risponde a tutti in modo esauriente.   
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Il Preside ringrazia il dr. Laforgia che lascia la Sala del Consiglio. Invita quindi 

il prof. Leopoldo, uno dei docenti proponenti il Master, ad illustrare l’iter 

amministrativo per l’istituzione del master. 

Il prof. Leopoldo ricorda che i Regolamenti vigenti nell’Università di Bari che 

disciplinano i Corsi di Formazione post-laurea, Master universitari di primo e 

secondo livello e Corsi di Perfezionamento, prevedono che le proposte di 

istituzione ed attivazione devono essere presentate alle Facoltà entro il 1° marzo 

di ogni anno e che i Consigli di Facoltà dovranno deliberarne l’approvazione 

entro il successivo 15 aprile.  

La proposta di istituzione di un master nasce da una richiesta formativa del 

territorio che viene articolata in piani esecutivi (attività formative, docenti, 

disponibilità di spazi) da un gruppo di docenti proponenti  della Facoltà.  

La proposta di istituzione del master necessita dell’approvazione del Consiglio 

di Dipartimento, che  dovrà dichiarare eventualmente la propria disponibilità 

ad essere sede amministrativa del Master, e del Consiglio di Facoltà prima di 

essere sottoposta all’esame degli Organi di Governo dell’Università; dopo 

l’acquisizione del parere favorevole del Senato Accademico e del Consiglio di 

Amministrazione dell’Università  viene emanato il  bando di concorso. 

Il Preside riprende la parola per evidenziare quanto segue: 

a) i docenti proponenti del master di II livello in Radiofarmacia sono i proff. 

Perrone, Leopoldo, Trapani, Maresca e Scilimati  che,  per motivi di ricerca, 
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didattici e/o lavorativi si sono interessati alle problematiche relative  al 

Master in oggetto; 

b) la durata del master è di un anno solare e, qualora non venga raggiunto il 

numero minimo di partecipanti, così come previsto dal Regolamento, il 

master non sarà attivato; 

c) la quota di iscrizione al master sarà intorno ai 2.000,00 euro;  per la docenza 

sarà prevista solo una quota minima per rimborso spese; 

d) nella seduta odierna il  Consiglio è chiamato ad esprimere la volontà di 

massima di accogliere o meno la proposta di istituzione del master di II livello  

in Radiofarmacia.  

Seguono vari interventi. 

La prof.ssa Conte si congratula per l’iniziativa e fa presente che, pur essendo le 

competenze del Dipartimento Farmaco-chimico le più adatte per il master in 

questione, i farmacologi assicurano la loro piena collaborazione;  auspica la 

realizzazione di altri master presso la Facoltà e comunica che il gruppo di 

Farmacologia ha intenzione di proporre  a breve  l’istituzione di un master in 

“Sperimentazione clinica”. 

Il prof. Carotti ritiene che il costo preventivato di 2.000,00 euro sia basso e 

suggerisce di chiedere sponsorizzazioni alle Industrie. Auspica che siano 

interpellate tutte le competenze della Facoltà per dare un contributo alla 

realizzazione del Master. 
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Il prof. Florio concorda con il prof. Carotti e suggerisce di far entrare 

eventualmente nel Comitato proponente del master anche altri docenti che 

abbiano competenze specifiche. 

Il Preside replica che il master parte con la proposta di un nucleo promotore di 

almeno cinque docenti (da non confondere con i docenti effettivi del Master) 

che può essere allargato a tutti coloro che, avendone le competenze, vogliano 

dare un contributo.  

Dopo questo ulteriore chiarimento da parte del Preside, il Consiglio di Facoltà 

approva, all’unanimità, la proposta di istituzione del master di II livello in 

Radiofarmacia.  

 

 

11) VARIE ED EVENTUALI 

 

 

11a) Richiesta di arredi per gli spazi dedicati alla didattica 

 

 

Il Preside comunica di aver inoltrato al Direttore Amministrativo, in data 

9/1/2009 prot. N° P/3, una richiesta per la fornitura di arredi per gli spazi 

dedicati alla didattica a seguito del numero elevato di immatricolazioni alla 
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Facoltà di Farmacia nel corrente anno accademico (v. delibera di CdF del 

19/11/2008).  

Il Preside sottolinea che gli arredi sono stati richiesti per incrementare i posti a 

sedere nella sala lettura della biblioteca, nei  locali per esami, nelle aule 6,7 e 8 al 

fine di evitare agli studenti i disagi subiti nel I semestre di attività didattica 

appena concluso a dicembre 2008.  Propone che l’importo complessivo della 

fornitura più immediata e urgente è di 10.000 euro; suggerisce inoltre di 

utilizzare il preventivo di spesa già fornito dall’Area Tecnica dell’Ateneo in 

data 4/12/2008  per accelerare i tempi di consegna e poter disporre degli arredi 

prima dell’inizio del II semestre di didattica previsto per il 2 marzo 2009.  

Qualora l’Amministrazione centrale non dovesse soddisfare detta richiesta 

nell’immediato, il Preside propone al Consiglio di far gravare la somma sopra 

indicata sui fondi del miglioramento della didattica.  

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità, approva quanto proposto dal Preside ed 

esprime parere favorevole al prelievo della somma  di 10.000,00 euro dai fondi 

del miglioramento della didattica qualora l’Amministrazione centrale non 

potesse soddisfare la suddetta richiesta di fornitura di arredi in tempo utile 

(entro la data d’inizio del prossimo semestre dedicato alla didattica).  

 

 

11b) Spazi dedicati alla didattica 
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Il Consiglio di Facoltà  di Farmacia fa presente che le scelte relative all’offerta 

formativa della Facoltà sono condizionate oltre che dalla carenza di organico 

del personale docente anche dalla ristrettezza degli spazi. Infatti, come più volte 

precedentemente segnalato, poichè la popolazione studentesca della Facoltà di 

Farmacia  è aumentata considerevolmente negli ultimi anni, la Facoltà  si trova 

attualmente in una condizione di emergenza per sovraffollamento delle 

strutture; essa nell’ambito delle Facoltà tecnico-scientifiche allocate nel Campus, 

presenta il più alto rapporto studenti/mq.  

 Per le motivazioni di emergenza e di urgenza di cui sopra, il Consiglio di 

Facoltà di Farmacia chiede: 

a)  che per l’ampliamento, già inserito nella programmazione triennale e 

regolarmente finanziato, del palazzo della Facoltà di Farmacia mediante la 

costruzione della III ala  ( delibera del CdA del 28/10/2008, p.38) tutto l’iter 

tecnico e procedurale previsto per la realizzazione dell’opera proceda in modo 

spedito per giungere quanto prima alla effettiva fruibilità della medesima; 

b) che per gli interventi di manutenzione straordinaria, già richiesti dal 

Consiglio di Facoltà nella seduta  del 19/11/2008 (v. allegato), si possa 

provvedere nel periodo di  interruzione della didattica tra i due semestri, dal 

momento che la loro realizzazione prevede lavori incompatibili con la 

frequenza ai corsi di lezione. 
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c) Il Consiglio di Facoltà, inoltre, pur apprezzando l’intervento tempestivo ed 

energico adottato dall’Amministrazione Centrale in merito agli otto distributori 

automatici allocati nelle vicinanze delle tre grandi aule della Facoltà, dove 

procurano disagi enormi all’espletamento dell’attività didattica, fa presente che 

a tutt’oggi la situazione è rimasta, purtroppo, immutata. Difatti, non essendo 

stati realizzati interventi di carattere tecnico, i disagi si ripresenteranno 

sicuramente  con la stessa gravità alla ripresa dell’attività didattica in aula nel II 

semestre, il cui inizio è previsto per il 2 marzo 2009. 

 In merito a tale problematica, il Consiglio di Facoltà chiede: 

1) di non far gravare l’assorbimento elettrico di tali distributori sulla stessa linea 

sulla quale gravano anche tutti gli apparati di videoproiezione ed 

amplificazione delle tre grandi aule adiacenti, evitando in tal modo situazioni 

di sovraccarico non tollerato dalla linea elettrica presente; 

2) di poter utilizzare lo spazio dove sono attualmente allocati i distributori per 

dare una risposta immediata alla situazione di emergenza igienico-sanitaria  

verificatasi negli ultimi tempi con l’aumento vertiginoso di studenti 

frequentanti. Infatti, su suggerimento dell’Area Tecnica, che ha operato un 

recente sopralluogo, lo spostamento degli otto distributori automatici in altra 

zona,  anche nelle immediate vicinanze, consentirebbe la realizzazione, nello 

spazio lasciato libero, di box per le associazioni studentesche  che, ora, sono 

provvisoriamente ospitate in modo indecoroso in due vani, originariamente 

destinati a bagni per gli studenti. I due vani, una volta liberati, possono essere 
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facilmente ripristinati al loro originario utilizzo, dando così una risposta 

immediata all’emergenza igienico-sanitaria sopra citata. Infatti, attualmente, 

nelle vicinanze delle tre grandi aule, 6, 7 e 8, esiste un solo servizio igienico, di 

piccole dimensioni, utilizzato da uomini e donne, a fronte di circa 600 studenti 

frequentanti dalle ore 8 alle ore 19  per tutto l’arco della settimana. 

 

11c) Tirocinio professionale in farmacia 

Il prof. Natile riferisce che, con l’entrata in vigore della regolamentazione del 

tirocinio professionale degli studenti dei corsi di laurea in Farmacia e Chimica e 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, il tirocinante è tenuto a comunicare via 

fax alla Segreteria Studenti di Facoltà la data di inizio del tirocinio utilizzando il 

modulo 1 allegato al Regolamento; al termine del periodo di tirocinio, lo 

studente deve consegnare presso la  Segreteria sopra citata  il modulo 2 inerente 

l’indicazione delle date di inizio e fine di detto tirocinio. Siccome il Segretario di 

Facoltà, dr. Campanella, ha fatto presente di non essere in grado di ricevere  la 

prima parte della modulistica,  il Preside ha proposto di affidare tale compito  

alla Sig.ra Bianco Francesca che periodicamente consegnerà presso la Segreteria 

Studenti di Facoltà i moduli sopra citati.   

Il Consiglio di Facoltà, unanime, approva la proposta del Preside e invita  il  dr. 

Campanella  a verificare che le date di inizio del tirocinio riportate su entrambi i 

moduli  siano coincidenti.  
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11d) Biblioteca di Facoltà nel  Sistema Bibliotecario di Ateneo:  determinazioni 

 

Il Preside introduce l’argomento ricordando che con D.R. 12154 del 17/12/2007 

è stato emanato il Regolamento del Sistema Bibliotecario di Ateneo che, tra gli 

obiettivi principali, indica l’attuazione di un piano di riassetto con “il 

progressivo accorpamento delle biblioteche” (art. 2, comma b), il perseguimento 

di “progetti per la razionalizzazione e la migliore distribuzione delle risorse 

umane, finanziarie e di spazi” e del “piano di monitoraggio dell’efficienza e 

qualità dei servizi” (art. 2, comma f). Per il conseguimento di questi obiettivi di 

riassetto e riorganizzazione dei servizi bibliotecari, si pone la necessità di 

unificare i servizi bibliotecari della Facoltà di Farmacia, del Dipartimento 

Farmaco-Chimico e del Dipartimento Farmaco-Biologico, che per altro si 

avvalgono delle stesse strutture e dello stesso personale, in un’unica biblioteca.  

Il Preside conclude precisando che la proposta di unificazione attiene al 

modello organizzativo e gestionale e non al patrimonio. Invita il Consiglio ad 

esprimersi in merito. 

Il Consiglio di Facoltà, 

VISTO il Regolamento del Sistema Bibliotecario di Ateneo, emanato con D.R. 

12154 del 17/12/2007, ricordato in premessa; 

CONSIDERATO che il patrimonio bibliografico e documentale del 

Dipartimento Farmaco-Chimico, insieme a quelli della Facoltà di Farmacia e del 

Dipartimento Farmaco-Biologico, è collocato e conservato presso l’unica 



Verbale CdF Farmacia 19/1/2009 pag. 35 

struttura bibliotecaria della Facoltà di Farmacia, fruendo degli stessi servizi e 

delle prestazioni dello stesso personale; 

CONSIDERATO, altresì, che esiste una consolidata collaborazione tra il 

Dipartimento Farmaco-Chimico, il Dipartimento Farmaco-Biologico e la Facoltà 

di Farmacia, nell’ambito delle proprie competenze, finalizzata allo sviluppo e 

alla organizzazione in forme coordinate delle funzioni connesse all’attività della 

biblioteca; 

UDITA la relazione del Preside  e condivisa la necessità di razionalizzare risorse 

e riqualificare i servizi bibliotecari dei due Dipartimenti e della Facoltà di 

Farmacia, attraverso l’unificazione in un’unica biblioteca; 

DELIBERA ALL’UNANIMITÀ 

di dare mandato al Preside affinché ponga in essere tutti gli atti volti a: 

- realizzare e vedere riconosciuta dal Sistema Bibliotecario di Ateneo una 

Biblioteca unica di Facoltà, articolata nelle Sezioni “Farmaco-Chimica” e 

“Farmaco-Biologica”, per le responsabilità in ordine al mantenimento e allo 

sviluppo del patrimonio bibliografico di preminente valenza scientifica; 

- istituire, con il concorso dei Dipartimenti Farmaco-Biologico e Farmaco-

Chimico, un Comitato Scientifico unitario per la Biblioteca di Facoltà, che in fase 

transitoria sarà costituito dall’insieme dei comitati pre-esistenti, laddove 

costituiti. Il Comitato Scientifico svolgerà i compiti, quando fungibili, assegnati 

ai Comitati Scientifici di Macro-Area dal Regolamento del Sistema Bibliotecario 

di Ateneo (art. 8). 
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La seduta viene tolta alle ore 13,30. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. R.PERRONE)     (Prof.ssa P.AVATO) 

 


